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反對派拖延創科局 累民荷包流血
建制派批提休會辯論拉布 籲選民踢走「攔路虎」

特區政府早前抽調提交立會財委會的議程，將漁業發展
貸款基金和成立創新及科技局等撥款調前，一直阻撓

創科局成立的反對派，就聲稱特區政府的調動是「不尊重
財委會」，不斷拉布，令有關撥款申請遲遲未能表決。財
委會昨日再舉行兩節會議，繼續審議漁業貸款基金。由於
下一個審議的撥款申請就是創科局的相關項目，各反對派
繼續拉布。

梁家傑稱屬「僭建局長工程」
公民黨黨魁梁家傑在會上再次提出休會辯論，「特首梁
振英憑乜嘢抽走4個議題？佢係『重鬥爭、輕民生』，
『玩嘢』。……創新及科技局係『僭建梁粉局長工
程』，……我對創新及科技局重要性無異議，但職能細及
浪費公帑，我們感到非常唔服。我們不做特首『家
臣』。」
民主黨主席劉慧卿稱，特區政府調動議程原先沒有大不
了，但當局「只許州官放火，不許百姓點燈（指當局未有
接納議員早前調動議程的要求）」，「議員都好嬲。大家
應該互相尊重，但現時行政立法關係根本不存在。」民主
黨議員何俊仁則稱，他在議會20年，從來不會「玩程序、
玩拉布」，但政府「帶頭玩弄程序」，令他「被迫出來
（拉布）」。
工黨主席李卓人則稱，梁振英「玩鬥爭、玩鬥氣」，但

反對派不會「自閹」，甘願「為奴為婢」，否則就愧對選
民，「梁振英簡直是顛覆行政立法關係傳統，削弱立法會
監察權力。」工黨議員張超雄則稱，特區政府將民生議題
作「人質」，立法會不要「放低尊嚴」。

王國興：拉布已浪費25億公帑
工聯會議員王國興批評，反對派聲稱支持漁民，卻做
「攔路虎」，令市民「荷包流血不止」，呼籲市民要登記
做選民，踢走反對派，「反對派不斷做『攔路虎』，目前
仍在審議上年度的撥款，浪費了高達25億元公帑。隔音屏
工程撥款項目，因拉布令工程造價由6億升至8億元。特首
未上台就被叫下台，誰是真正好鬥？公眾看得很清楚。」

何俊賢冀鬥氣勿殃及漁民
民建聯漁農界議員何俊賢呼籲，立法會應盡快通過漁業
貸款基金撥款，「我已經盡力促請各界通過漁業撥款，早
在上年7月開始已經與政府開會。我明白反對派怨氣存
在，但漁業議題是沒有爭議性，我再次呼籲大家要打交返
番創科局，唔好再為一啖氣。」

陳健波：民生議題「被扯到天咁遠」
保險界議員陳健波直言：「這是很簡單的民生議題，但
大家又要『扯到天咁遠』，甚至要求即時取消功能組別，
這是不符合香港基本法的。何俊賢已經低聲下氣求你們，
大家不要欺人太甚，請大家自重。」

莫乃光：勿將業界問題上綱上線
反對派「同路人」的資訊科技界議員莫乃光也不禁說，

他支持創新科技局成立，期望議員不要「扯得太遠」，
「創新科技局的成立，大家爭取了12年。我希望『泛民』
朋友集中討論濫用程序，而不是批評創新科技局，也希望
議員對梁振英的不滿，不要與業界利益拉上關係，更不要
將業界問題上綱上線。我們不想再等多12年。」
財經事務及庫務局常任秘書長謝曼怡回應指，抽調至財
政預算案的撥款項目，日後如有修改，仍需由財政司提請
財委會通過，故認為特區政府的做法無損財會法定功能。

休會動議雖否決 漁業基金未表決
最後，梁家傑提出的休會動議最終以21票贊成，30票反
對被否決。不過，財委會經過長達4小時「拉布」，仍然
無法進入表決程序，漁業發展貸款基金撥款須待下星期待
續，創科局的相關撥款繼續被延誤。
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馮檢基等拒赴中聯辦新春酒會
香港文匯報訊（記者 李自明）繼公民黨立法會議員郭榮

鏗接獲中聯辦邀請出席下月4日舉行的新春酒會後，多名
反對派議員也陸續獲邀。其中，已接獲邀請的民協議員馮
檢基，公共專業聯盟議員梁繼昌、莫乃光及工黨議員張超
雄、張國柱均聲稱不會出席。

鴿黨開會決定出席是否
民主黨5名立法會議員劉慧卿、單仲偕、黃碧雲和涂謹
申，民協議員馮檢基，公共專業聯盟議員梁繼昌、莫乃
光，及工黨議員張超雄、張國柱等均證實已接獲中聯辦新
春酒會邀請。涂謹申昨日稱，民主黨會在開會決定是否出
席酒會，如果出席，將會透過信件向中央官員表達該黨
「超級區議員」何俊仁計劃辭職發動「公投」的理據。
馮檢基則稱，由於仍有反對派議員不獲邀請，而酒會也
非談論政改或其他香港與內地問題的場合，故他不會出
席。張超雄及張國柱也決定不出席。張超雄稱，不會在全
國人大常委會相關框架下與中聯辦官員一起「舉杯」，但
他歡迎在正式場合溝通。

立會通過晚八休會 紓秘書處官員壓力
香港文匯報訊（記者 李自明）香港反對派

「拉布成瘋」，令立法會會議「無限加鐘」。
立法會內務委員會昨日討論將大會會議結束時
間由晚上10時提前至晚上8時的建議，以減輕
秘書處及特區官員的工作壓力。會上，反對派
稱此舉不利他們發表意見而反對。建制派議員
則批評，反對派此舉是不顧秘書處職員的工作
壓力。最後，建議以49名議員贊成、13名反對
的大比數通過。
立法會秘書處早前考慮到，過半數立法會大

會須延至第二日繼續，故建議倘大會議程未能
在當日晚上10時前完成審理，可提早在晚上8
時休會，以減輕秘書處、議員、記者及特區官
員工作壓力。會上，反對派議員「例牌」反
對。
民主黨議員單仲偕稱，開會至晚上10時已是

「議會常態」，質疑修訂只會縮短辯論時間，
不利議員「表達政綱」。「人民力量」陳偉業
則指，最受休會時間影響的是秘書處職員，故
建議秘書處分工設「兩更制」，避免由同一職
員「踩到尾」。「人民力量」陳志全則稱，倘

要提早結束會議，只應是短期措施，不應改為
常規。

葉國謙：職員熬夜疲憊
民建聯立法會黨團召集人葉國謙表示，民建

聯基本同意修訂，「我認為時間上可以作改
進。連續多日開會對秘書處壓力大，倘開會至
晚上10時，職員需在熬夜後，第二天早上再準
備會議，令職員疲憊。」工聯會議員鄧家彪則
坦言，近年開會時間愈來愈長，並非因為辯
論，而是經常用作點算人數。

陳維安：更好分配會時
立法會秘書長陳維安強調，現時有四分一
的立法會會議時間超過一天，故星期四已騰
空用作延續會議，故秘書處提出建議以更好
分配會議時間，而非因為員工承受不到工作
壓力。最後，內會在49票贊成、13票反對下
通過秘書處建議。內會會將建議交由立會主
席曾鈺成考慮，倘獲接納，估計最快可於今
年3月實施。

網民煽遊行再「佔」警備足夠警力

公署副特派員宋如安到任

香港文匯報訊（記者 陳敏婷、連嘉妮）民陣將於明日
發起遊行，有網民聲稱當日要再次「佔領」街頭。主辦單
位昨日首先與之劃清界線，聲言不會為遊行期間發生的違
法事件負責。警方則表示，未收到任何團體通知有其他活
動，但會安排足夠及適當警力，預備處理不可預計情況。

民陣圖撇清責任
不少人擔心反對派示威者會再趁明日的民陣遊行再次

「佔領」街道。民陣副召集人楊政賢昨日在接受電台訪問
時，將可能再次出現的「佔領」責任推得一乾二淨，聲稱
當日違法的活動與他們這個合法遊行毫無關係。他們作為
主辦單位，無法阻止，沒有權力，也「不應該」阻止他們
的行動。
就警方要求民陣屆時要有100名糾察，楊政賢稱，目前

已找到約60人，主要來自工會及學生組織。
港島總區副指揮官鄧炳強昨日在記者會上指出，民陣屆

時倘沒有足夠糾察，警方會先向主辦單位了解情況，包括
尚欠多少名糾察、各糾察負責的工作及站崗位置等，並商
討應變措施。警方在評估形勢後，倘認為活動仍能在安
全、有秩序的情況下進行，遊行就可繼續。
他強調，警方尊重市民表達意見的自由，會盡力協助合

法公眾活動得以有序進行，並會安排足夠及適當警力，預
備處理不可預計情況，又歡迎監警會派員到場監察。

香港文匯報訊（記者 李自明）違法「佔領」

以失敗告終，香港反對派為了「鬥氣」，在立法

會內大搞「不合作運動」，藉拉布阻撓創新及科

技局的撥款申請。在立法會財委會昨日會議上，

反對派又再提出休會辯論，稱要抗議特區政府早

前調動議程，更污蔑創新及科技局是「僭建梁粉

局長工程」。建制派議員批評，反對派是「好

鬥」的「攔路虎」，不斷將簡單民生議題「扯到

天咁遠」，令市民「荷包流血不止」，實欺人太

甚。他們呼籲港人登記做選民，在未來選舉中踢

走反對派。

香港文匯報訊（記者 鍾
立）據外交部駐港特派員公署
網站消息：宋如安已於2015年
1月30日抵達香港，任中華人
民共和國外交部駐香港特別行
政區特派員公署副特派員。
據公署網站資料，宋如安，
男，1968年11月生，江蘇省
人，大學畢業，碩士學位。已
婚，有一子。他在1991年至
1994年任外交部港澳辦科員、
隨員。1994年至1997年任中英
聯合聯絡小組中方代表處隨員、三秘。1997年至2001年任
外交部港澳台司三秘、副處長。
2001年至2006年，宋如安任外交部駐香港特派員公署政
研室副主任、參贊。2006年至2011年任外交部港澳台司參
贊。2011年至2015年任駐舊金山總領館副總領事。

聯盟立會請願 促勿再拉布
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財委會本在
審議特區政府建議增撥漁業發展貸款基金後，就會審
議增設創新及科技局的撥款申請，但反對派拉布令撥
款遙遙無期。「爭取創科局聯盟」昨日到立法會請
願，指設立創新科技局可以統籌與科技相關的部門及
制訂政策，加強香港競爭力，要求反對派議員不要再
在財委會拉布，讓創新及科技局盡快成立，發展香港
經濟。
由香港科技界，包括立法會議員葛珮帆及盧偉國組

成的「爭取創科局聯盟」，昨日趁立法會財委會審議
成立創新及科技局撥款時到立法會請願。約100位科
技界代表及青年人，在一塊400米長的白布上寫上訴
求，再剪爛白布，向拉布說「CUT」。

布塊送張宇人盼果斷剪布
聯盟其後將心聲布塊送給財委會主席張宇人，希望

主席為香港未來做好把關，果斷剪布，盡快通過有關
創科局的撥款，讓創科局成立有期。

葛珮帆：港還有多少年老本吃？
葛珮帆指出，發展科技，可以改善香港產業架構、

減低貧富懸殊、促進青年向上流動、增加香港競爭
力。香港已經開始被競爭對手拋離，如果創科局被反
對派拉布拖死，不知何年何月才能重啓，「科技發展
日新月異，香港還有多少年老本可以吃？」
她希望拉布議員用心聆聽業界的心聲，不要成為千

古罪人。「為香港青年人才的發展，實在不應把創科
局一拖再拖，不要逼青年人才失去優質就業的機
會。」

洪為民：應着眼港持續發展
「爭取創科局聯盟」成員洪為民對反對派議員的拉

布感到義憤填膺，他說：「政治、民生和發展，是三
隻腳，缺一不可，否則無法支撐社會。如果沒有經濟
發展，最後都不能持續，空談民主民生。從今（昨）
天業界人士的心聲所見，大家不是着眼於業界的利
益，而是香港能否可持續發展。」
洪為民說，一個公義的社會，也需要建基於物質條

件之上，「見到部分議員因為政治立場，誓要把創科
局拖垮，忽略這個可以改善產業架構、減低貧富懸
殊、促進青年向上流動、增加香港競爭力的好事，實
在令人髮指！」

聯盟發言人、香港軟件行業協會會長楊全盛指，科
技界對創新及科技局需求殷切，設立創新科技局可以
統籌與科技相關的部門及制訂政策，以更有效發展香
港創新科技，避免產業過分集中的良方。
他說，成立創科局，將對香港經濟發展有正面作

用，實屬民生議題，希望議員不要再拉布。「全世
界都在追求創新的時代，倘香港特區仍沒有一個統
籌全局的專職團隊，就將會遠遠落後於鄰近地
區。」

電腦學會：倘不設局後果堪虞
英國電腦學會（香港學會）主席胡偉明表示，自己

從來不接觸政治，但在此刻，他認為自己應該走出來
出聲，因香港在科技發展方面，已大幅落後於周邊地
區，如再不加把勁成立創科局，為未來發展訂立出清
晰方向，後果將很嚴重，希望反對派議員不要再拉
布。
爭取創科局聯盟成員邱達根及黃錦輝也呼籲議員重
視出席剪布行動的100位業者訴求。大家是代表不單
代表約7萬名科技從業員的心聲，也是香港市民的心
聲。

反對派在立法會財委會肆意拉
布，誓要阻撓通過成立創新及科技
局的撥款申請。同屬反對派陣營的
資訊科技界議員莫乃光，日前質疑

曾支持成立創科局的民主黨何俊仁「走數」，
昨日再公開分享了香港科技大學校長陳繁昌、
微軟港區代表等「IT界猛人」，力撐創科局的
訪問短片，希望以民意向反對派施壓，免得香
港科技發展錯失時機，落後於人。

為了令創科局盡快上馬，莫乃光議員辦事處
昨日製作短片，訪問「IT 人」對科技局的期
望。科大校長陳繁昌在短片中指出，香港科技
發展資源佔GDP的比例，相對其他已發展地區
少，而內地科技發展已經後起直追，投資比例
力爭由1點幾百分比增至逾兩個百分比。

陳繁昌：不做港定落後
陳繁昌強調，特區政府必須扮演領導角色，

向年輕人、企業家及外國投資者展示創新科技
發展的大方向及決心，「做，不一定成功，但

不做，香港一定落後及失敗。」

招卓敏梁建文黃岳永鄒作基齊挺
思科香港及澳門區董事總經理招卓敏、香港

電腦學會會長梁建文、有機上網行政總裁黃岳
永，及微軟香港及澳門總經理鄒作基等，都力
撐創科局的成立。他們深信，智能城市發展非
一朝一夕可以做到，實有賴政府針對性制定策
略。多名修讀「IT」課程的科大學生及碩士生
也指，成立創科局有助推動業界發展，也能讓
市民看到特區政府對業界的重視，有助吸納新
力軍。

莫乃光則在短片中強調，香港在 1998 年至
2002年已有資訊科技及廣播局，其間成功制定
創新科技基金、科學園、數碼港等政策。目
前，處理「IT」發展的商務及經濟發展局，同
時要兼顧中小企、國際貿易及旅遊等事務，相
反，新加坡及台灣等競爭對手已重整科技局，
一直向前走，香港絕不能停步不前，必須追上
潮流。 ■香港文匯報記者李自明

訪「IT猛人」撐創局 莫乃光施壓反對派

■■宋如安宋如安

■■建制派議員舉手反對建制派議員舉手反對
休會辯論休會辯論。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■包括立法會議員葛珮帆及盧偉國組成的「爭取創科局聯盟」，昨日在立法會請願，並剪爛寫上訴求的白
布，寓意向拉布說「CUT」。 梁祖彝 攝

■■新界社團聯會促立法會盡快通新界社團聯會促立法會盡快通
過漁業發展貸款基金過漁業發展貸款基金。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝


